

Toskana (Italien): Icario, Riserva Vino Nobile di Montepulciano

Kräftiges Rindfleisch und Icario Riserva passen perfekt zusammen.

Blick auf das Schwimmbad der zu Icario gehörenden, frisch renovierten Landvilla.

Vieles hat sich verändert, seit wir das Spitzenweingut Icario in Montepulciano das letzte Mal besucht haben. Einem Wirbelwind gleich ist der dynamische Unternehmer Helmut Rothenberger in der Zwischenzeit durch den Betrieb gefegt und hat den Weingärten, sämtlichen technischen Einrichtungen und dem unweit der Kellerei gelegenen Landhaus neuen Glanz und frisches Leben eingehaucht. Bescheidenheit mag eine Tugend sein, für Helmut Rothenberger ist sie nicht primäres Kriterium. «Ich möchte aus Icario den führenden Betrieb im Vino Nobile-Gebiet machen», erklärt er beim Rundgang durch die Reben. «Für mich lohnt sich das Engagement nur dann, wenn es uns gelingt, den bestmöglichen Sangiovese hervorzubringen!» Diese Haltung widerspiegelt sich auch in der Tatsache, dass er keineswegs zimperlich ist, wenn es um entsprechende Investitionen geht. So hat er gleich mehrere Millionen Euro in das bereits hervorragend ausgerüstete Weingut gesteckt, elf Hektar qualitativ sehr gute Rebflächen dazugekauft und die bestehenden Lagen noch besser arrondiert. Durch die Verpflichtung der beiden für ihre Rebbergsarbeit berühmten Agronomen Giacomo und Francesco Baffetti, hat er die Pflege der Weinberge perfektioniert. Weiterhin beauftragt ist auch der Star-Önologe Paolo Vagaggini, dem er eine besonders hohe Prämie in Aussicht gestellt hat, wenn die Bewertungen der neuen Weine herausragend ausfallen.

Bei unserem diesjährigen Besuch will es der Zufall, dass Helmut Rothenberger gerade Geburtstag hat. Spontan lädt er uns ein, bei der Feier im kleinen Kreise mit dabei zu sein. Sie findet im Landhaus statt, von dem aus man eine herrliche Sicht auf den einem Mai 2017: Geburtstagsessen des Eigentümers Helmut Rothenberger (ganz rechts) auf Icario.

Blick auf einen Teil der Rebberge Icarios.

Amphitheater ähnlich geformten Weingarten und die Gebäulichkeiten von Icario hat. Auch das Haus ist kaum wiederzuerkennen. In Rekordzeit hat das Ehepaar Rothenberger aus dieser etwas angestaubten Villa mit ihren vielen kleinen Zimmern ein Bijou mit grosszügigen, von Licht durchfluteten Räumen gemacht. Zum Essen geniessen wir einige ältere Icario-Jahrgänge, die Helmut Rothenberger vom Vertriebspartner des vorherigen Eigentümers übernommen hat. Die 2010er Riserva schmeckt uns am besten und wir sind hocherfreut darüber, wie hervorragend sich dieser Wein entwickelt hat. Da Helmut Rothenberger sich vor allem auf die blühende Zukunft des Weinguts konzentrieren will, offeriert er uns die noch verfügbaren, restlichen Flaschen dieser Riserva – wie schon letztes Jahr bereits den einfachen Vino Nobile - zu einem extrem attraktiven Preis. So sind wir sehr glücklich, diese köstliche Riserva aus dem grossartigen Jahrgang 2010 derart preiswert anbieten zu können.



Icario Riserva (Vitaroccia) 2010 Vino Nobile di Montepulciano DOCG 95% Sangiovese, 5% Merlot

Dunkles Rubin; nobles, reichhaltiges, sich sehr schön entfaltendes Bouquet; kraftvoll, klassisch und mit superbem Sangiovese-Charakter am Gaumen, perfekt gereift, schön strukturiert, lang anhaltend. Ab jetzt bis Ende 2019.

Fr. 19.90 (ab November 17 Fr. 30.—)